

La Sabana es para los Deportistas

Las compañías de aviación no se avienen a la idea de cumplir el acuerdo municipal que les ordena desalojar la Sabana. Desde que presentaron esa moción nuestros diputados, las empresas manejaron entre los regidores de la burguesía, con objeto de obtener la aprobación del propósito perseguido por nuestra fracción de que la Sabana sea para los deportistas. La presión de estos últimos logró que un municipio que no pertenece a nuestro Partido votara la moción sustentada por los camaradas Fernández Madriz y Molina.

Pero las compañías insisten. Una prueba de ello está en el memorial enviado al ejecutivo por Eric C. Murray, el famoso contratiempo que "negociaba" con la extinta "mafia" municipal y actual gerente de la Ente. Esta exposición, tan extensa que ha ocupado páginas enteras de los diarios, ha sido publicada en el curso de estos días; y no es, en realidad, sino una acumulación tediosa de sofismas, alifida

con unas cuantas frases curiosas, al estilo de ésta: "Sería torpe imaginar que cuando Dios le abre el asilo de los cielos (a la aviación), para que llene a plenitud su bienhechor cometido, venga el egoísmo de los hombres a cerrarle el paso a las humildes sabanas de la tierra". (Cuando lo cobra a Murray el tinterillo criollo que le redactó ese telegrama por ponerle a firmar cosas tan soberanamente ridículas como la textualmente citada?)

La realidad es ésta: la Sabana pertenece a la ciudad de San José, por donación del padre Chapuí; y el gobernante local de San José, su municipalidad es el único organismo con atribuciones

para administrarla. En consecuencia, si la Municipalidad por acuerdo firme ha acordado sacar de la Sabana a las compañías de aviación, a éstas no les queda sino un camino: destinar parte de las jugosas utilidades que hacen con sus negocios a condicionar un campo en otro sitio.

Nuestra fracción, al presentar esa moción y defenderla, tomó en cuenta no sólo el hecho de que la Sabana es el único lugar donde puede practicar el deporte la juventud costarricense sin recursos para inscribirse en clubes particulares, con locales propios. También tuvo en cuenta nuestro Partido que el aeropuerto de la Sabana constituye un peligro

- PANORAMA INTERNACIONAL -

LA UNIDAD DE LA CLASE TRABAJADORA ES BÁLUARTE CONTRA EL FASCISMO, DICE DIMITROFF

(Fragments del discursu de Dimitroff en el VII Congreso de la Internacional Comunista, celebrado en Moscú en Agosto pasado)

1—El Fascismo y la clase trabajadora

Camaradas, en su Sexto Congreso, la Internacional Comunista puso en guardia al proletariado del mundo que era inminente una nueva oleada fascista y hizo un llamamiento para luchar contra ella. El Congreso hizo ver que "en forma más o menos desarrollada, las tendencias fascistas y los gérmenes del movimiento fascista se encuentran casi en todas partes".

Con la aparición de la presente crisis económica, la más profunda que ha habido, la aguda acentuación de la crisis general del capitalismo y del estado revolucionario de las masas trabajadoras, el fascismo ha tenido que trucar una ofensiva más amplia. La burguesía gobernante hace cada vez más su salvación en el fascismo con el objeto de imponer medidas excepcionales rápidas contra los trabajadores, de preparar una guerra imperialista de pillaje, de atacar a la Rusa Soviética, de establecer y repartir la China y por todos los medios impedir la revolución.

Los círculos imperialistas están tratando de echar todo el peso de la crisis sobre la espalda de los trabajadores. Para esto es que necesitan el fascismo.

Quieren resolver el problema de los mercados, encendiendo las naciones débiles, intensificando la opresión colonial y repartiéndolas de nuevo el mundo por medio de la guerra. Para esto es que necesitan el fascismo.

Traían de prevenir el crecimiento de las fuerzas revolucionarias aplastando los movimientos revolucionarios de los obreros y campesinos y armando un ataque militar contra la Rusa Soviética — la fortaleza del proletariado mundial. Para esto es que necesitan el fascismo.

En varios países en particular en Alemania, tales círculos imperialistas han logrado dominar, ante lo que las masas se habían vuelto decididamente hacia la revolución y han derrotado al proletariado y han establecido una dictadura fascista.

Pero lo que es característico de la victoria del fascismo es el hecho de que ésta victoria por un lado demuestra la debilidad del proletariado degenerado y奴役化 (nihilizado) por la política de remediación de la colaboración de clase con la burguesía de la Social-Democracia, por el otro pose de insolente la dureza de la misma burguesía que tiene miedo de la lucha de la clase trabajadora unida, miedo a la revolución y a la posibilidad de mantener su dictadura sobre las masas con los viejos métodos de la democracia burguesa y del parlamentarismo.

El carácter de clase del Faschismo. Camaradas, como muy bien fue descrito por el Decimotercer Pleno del Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista, el fascismo es el poder significa el camino abierto a la dictadura terrorista de los elementos más reaccionarios, más chauvinistas y más imperialistas del capital financiero.

La variedad más resaltante del fascismo es la tipo del farrón alemán. Tuvo la libertad de la

luchar a su misma burguesía, fascismo por más que no tenía nada de común con el Socialismo. El fascismo de Hitler es no sólo racismo, sino que es también chauvinismo bestial (chauvinismo quiere decir patrioterismo exagerado y ridículo). Es un sistema de gobierno de bandidas y poleras, un sistema de provocación y victimización practicado sobre la clase trabajadora y los elementos revolucionarios campesinos, de la propia burguesía y de la intelectualidad. Es barbarie medieval y bestialidad, es agresión desenfrenada en relación con otras naciones y países.

El fascismo aleman nació como la punta de la lanza de la contrarrevolución internacional, como el principal incendiario de la guerra imperialista, como el iniciador de una cruzada contra la Unión Soviética, la patria de los trabajadores del mundo entero.

El fascismo no es una forma de poder estatal que está sobre ambas clases: el proletariado y la burguesía, como por ejemplo, lo aseguró Otto Bauer. Ni es "la pequeña burguesía en rebeldía" que se ha apoderado de la máquina del Estado", como lo declaró Brantford el socialista inglés. No fascismo es un gobierno que está sobre las clases, ni gobiernos de la pequeña burguesía (haciendo referencia sobre el capital financiero mismo).

Es la organización de la venganza terrorista contra la clase trabajadora y la clase revolucionaria de los campesinos y de los intelectuales. En su política exterior, fascismo es chauvinismo en su forma más grosera que fomenta el odio bestial contra otras naciones.

Este es el verdadero carácter del fascismo al que debe darse particular importancia, porque en varias partes el fascismo hace más caso de ideología socialista que de los intereses materiales contra la burguesía pirata, los bandos, los traidores y los magnates de la finanza y hacen frases que en estos momentos desmuntan a las masas en su carácter político. En Alemania "THE EL BIENESTAR DE TODOS ESTA POBLACIÓN DEL BIENESTAR DEL INDIVIDUO"; en Perú, "NUESTRO ESTADO NO ES CAPITALISTA SINO UN ESTADO CORPORATIVO"; en Japón "EN JAPÓN SIN EXPLOTACIÓN"; en los Estados Unidos "HAY QUE COMPARTIR LA RIQUEZA", etc.

Fuente de influencia fascista. En dónde está la fuente de la in-

fluencia ejercida por el fascismo sobre las masas? El fascismo puede vivir a las masas, porque ésta es magistralmente sabio que más se gente necesitada y exigente. Entre nosotros Leon Cortés permite al pueblo dar trabajo y mejorar su situación. El fascismo no sólo influye los preparativos que tienen programadas en las masas, sino que también pulsa las rojas sentimientos de las masas, su sentido de justicia y a veces hasta en sus tradiciones revolucionarias. Como fue que los fascistas alemanes, aquellos lacayos de los grandes burgueses y enemigos mortales del Socialismo se presentaban ante las masas como "Socialistas" y pretendían su acceso al poder como "una burguesía o del proletariado en an- revolución". Se presentaron tratando de explotar la fe en la revolución, la urgencia hacia el Socialismo que palpita en el corazón de las masas de estafillados de Alemania.

El fascismo actúa en el interés de los imperialistas, pero se presenta ante las masas como campión de la nación trabajadora inquietante y hace un llamamiento a los estamentos nacionales ultrajados, como hizo, por ejemplo, el fascismo alemán cuando consiguió el apoyo de las masas con el grito de "Abajo el Tratado de Versalles".

El objetivo del fascismo es la más desenfrenada explotación de las masas, pero las otras, con su más acerba demagogia anticapitalista y aprovechando el odio profundo que sienten los materiales contra la burguesía pirata, los bandos, los traidores y los magnates de la finanza y hacen frases que en estos momentos desmuntan a las masas en su carácter político. En Alemania "THE EL BIENESTAR DE TODOS ESTA POBLACIÓN DEL BIENESTAR DEL INDIVIDUO"; en Perú, "NUESTRO ESTADO NO ES CAPITALISTA SINO UN ESTADO CORPORATIVO"; en Japón "EN JAPÓN SIN EXPLOTACIÓN"; en los Estados Unidos "HAY QUE COMPARTIR LA RIQUEZA", etc.

Pero esto las que son las minorías que se juntan el fascismo, serán las que están las formas bajo las cuales se presenta, sean los que fingen los caminos por donde llega el poder.

EL FASCISMO ES EL MAS FUERTE ATAQUE DEL CAPITAL CONTRA LAS MASAS TRABAJADORAS. EL FISCIONISMO ES CHAUVINISMO INSENCIADO Y GUERRA ANEXIONISTA. EL FASCISMO ES REACCIÓN FANÁTICA Y CONTRA REVOLUCIÓN. EL FASCISMO ES EL MAS DEPRAVADO ENEMIGO DE LA CLASE TRABAJADORA Y DE TODOS LOS ABALARIADOS.

¿Qué ofrece a las masas el fascismo vicioso?

El fascismo promete a los trabajadores "buenos salarios" sin embargo les ha dado un salario de vida más bajo y reduce sus salarios. Ofrece trabajo a los desocupados, pero en realidad los desocupados permanecen sin trabajo y los ha obligado a un trabajo servil. En realidad convierte a los trabajadores y a los desocupados en piezas de la sociedad capitalista, desprovistas de derechos, los desmaya sus sindicatos, los quita el derecho de huelga y de tener sus organizaciones de prensa; los obliga a formar organizaciones fascistas, roba sus fondos de seguro social y transforma las fábricas en castillos en los que prevalece la dureza y arbitraria ley de los capitalistas.

A TODOS LOS MILITANTES DEL PARTIDO EN SAN JOSE

El Comité Central del Partido ha comisionado al compañero Ferreto para que de acuerdo con un nuevo plan reorganice las células. La distribución de carnets se hará con base en dicha reorganización. Todos, absolutamente todos los militantes del Partido, tienen que pertenecer a alguna célula.

Para facilitar el trabajo al camarada Ferreto, los militantes deben procurar entrevistarlos con él para que los incluya en la célula del barrio en que viven o en caso de no haber célula organizada, en otra que les quede próxima a su residencia. El compañero Ferreto dedicará a esta tarea los jueves y los viernes de mediodía en adelante.

CRONICA COMPLETA DEL...

(VIENE DE LA PAGINA DOS)

tar testimonio esa frase. Por qué, Sandoval, no habla con nadie de eso?

SANDOVAL: Le repito que para obedecer sus órdenes de no dejar testigo.

MORA: El viernes, viernes de los 24 decimocuartos, cerca de las nueve de la noche, no conversé más tarde con los hermanos Sequera en la esquina de la palmera La Dalia, barrio Luján.

SANDOVAL: Si.

MORA: Conversé allí mismo con alguna otra persona además de los hermanos Sequera?

SANDOVAL: (Vaca un poco y luego dice) Si, con Aureliano Gómez y Guillermo Muñoz.

MORA: Con nadie más?

SANDOVAL: Con nadie más.

MORA: Y qué había usted con esas personas?

SANDOVAL: Parece que amistad.

MORA: Digan de cada sequera

SANDOVAL: (Se desorienta de

que cosa... para de un asunto... de un asunto de un amigo...

MORA: Usted me dijo que del asunto.

SANDOVAL: Yo no le dije eso.

MORA: En el año cuatro, 73 sus palabras. Puedo digas ustedes, señor Juez, señora periodistas, y señor Director de Defensoría, dije Sandoval lo que yo he dicho o no le dije?

JUEZ, DIRECTOR DE DEFENSIVAS Y PERIODISTAS: Nada.

SANDOVAL: Ah... si. Pues del crimen de lo que yo hablé con esas personas.

MORA: Y qué les dije entonces?

SANDOVAL: Les conté todo el asunto.

MORA: Por qué?

SANDOVAL: Porque yo quería dejar testigo.

MORA: Pues no me dijo usted que no había conversado abiertamente con nadie del asunto para no

nuevo y entre los grandes contradijuntos. No puede probar dándole ésta el testigo porque con su grupo. Cuando se le dice que marquen la dirección que el testigo llevaba cuando pasó de una dirección que es exactamente la dirección de la que el testigo dice que llevaba.

JUEZ: Siendo así mandé lo hacer, se suspendió esta diligencia.

(Vamos a hacer una última observación: el testigo Mora,

que se refiere las diligencias puestas y respondidas, era trabajador de Obras Públicas cuando los sucesos. El establero en los mismos días en que los Defensores convocaron a Ramón a declarar. Y la diligencia se realizó a colocar por diligencias del Director de Defensivas, el martes de la semana pasada, es decir, el día que se realizó la diligencia que dejaron reabierto.

SANDOVAL: Guarda silencio, y luego dice. Es que yo quería dejar testigo, y como eran militantes del Partido, eso no importaba.

MORA: Usted estaba en ese quinto paralelo cuando pasó el testigo Fernando Mora?

SANDOVAL: El testigo Mora, no pasó sino que estaba parado detrás oyéndolo.

MORA: Entonces el oyó todo lo que ustedes conversaban?

SANDOVAL: No, cuando el juez nos mostró que callábamos y entonces él soltó que ésta prueba "cuando los testigos pasan de una dirección a otra que no hay que marcar bien buenas".

MORA: Pues no dice que no pasó sino que estaba parado atrás.

SANDOVAL: Yo que estaba atrás en la diligencia.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado atrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás en la diligencia.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

SANDOVAL: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.

MORA: Usted no dice que no pasó sino que estaba parado detrás.